

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MIÉRCOLES 18 DE MAYO DE 1904

NÚMERO 592

Manuel Collado
Manuel Alvarado h.
PASANTES DE ABOGADO

Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.
DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Calle 22 Sur, frente á doña Juana v. de Echeverría. Set. 4.

Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas higiénicas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la cidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonáceas y sales inútiles para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición.

Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual sino superior á las mejores cervezas importadas.

Botica Oriental
Teléfono 722

Guadalupe
Teléfono 821

EL ALMACÉN

"LA ALHAMBRA"

ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarrotes de este almacén ya se sabe que es inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.

E. PAGÉS Y C^ª,
(antes Pagés hermanos sucesores).

FERROCARRIL DE COSTA RICA

SERVICIO DE ENCOMIENDAS Y EQUIPAJES

Se avisa al público que ésta Compañía ha establecido una agencia en el Depósito de Materiales, junto al Banco de Costa Rica, para el despacho y entrega de encomiendas. Se cobrará una suma adicional de veinte céntimos por cada encomienda

que despache ó entregue por esa agencia, haciendo caso omiso del peso.

Equipaje de ó para Limón serán también recibidos al mismo precio. Pueden hacerse arreglos para la entrega de encomiendas ó equipajes á domicilio en la misma agencia.—R. E. BROUNGER. ADMINISTRADOR.—San José 30 de abril de 1904.—10v. alt.

MANUEL ROMERO ESCOBAR

—AGENTE DE NEGOCIOS JUDICIALES—

Ha abierto nuevamente su oficina en Santiago de Puriscal.

Marzo 17 de 1904. 1m.

El Noticiero

DIRECTOR,
Leonidas Briceño
REDACTORES,
Leonidas Briceño, Segundo Ispizúa
Modesto Martínez
OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
25 varas al Este de la Oficina Telefónica,
Avenida 5^ª, Oeste
Teléfono N^º 26
APARTADO 109

Oficial

Se nombra á doña Jacinta de Pacheco directora de la escuela de niñas de San Ramón mientras dure la licencia concedida á la señorita Cesárea Gutiérrez.

—Se le permite á la señora Julia Pérez de Fumero la traslación de los restos de su hijo José Fernando Tomás Fumero Pérez del cementerio de esta ciudad al de Cartago.

—Se declara improcedente el memorial del señor José Montesqui pidiendo que se revoque un acuerdo del municipio de Limón sobre el remate del derecho de pescar en las bocas de los ríos Moín y Banano.

—Se declara sin lugar la solicitud del señor William Wattson, vecido de Limón, para que se le prohíba á don Luis Espinanch el expendio de licores extranjeros y del país en Dos Novillos.

Costa Rica y el Canal de Panamá

Lo que dice el Sr. Ministro Americano

Legación de los Estados Unidos de América. San José, 13 de mayo de 1904.—A Su Excelencia el señor Doctor don Leonidas Pacheco, Ministro de Relaciones Exteriores de Costa Rica.—San José.

Estimado señor: Permítame V. E., por su medio, presentar mis congratulaciones al patriótico é ilustrado Gobierno del Presidente Esquivel y á V. E. con motivo de las recientes medidas adoptadas para el saneamiento de Puerto Limón. La próxima construcción del Canal de Panamá reviste estas medidas de suma importancia para su bello país, el cual habrá de tener gran desarrollo comercial con el distrito canalero, hoy bajo el control de los Estados Unidos.

Una residencia de seis años y medio en San José me ha evidenciado su bello y agradable clima. Cuando esto sea conocido de los muchos oficiales y empleados americanos que vendrán al Istmo de Panamá al servicio de la Comisión del Canal, aprovecharán la oportunidad de visitar á Costa Rica por placer y por salud. Al mismo tiempo la gran cantidad de productos que con éxito pueden levantarse en esta República, encontrarán ventajoso mercado en los miles de trabajadores empleados en el Canal.

En carta que últimamente escribí á mi amigo el General Jorge W. Davis, Gobernador del distrito del Canal, llamé su atención hacia la salubridad y fácil acceso del interior de Costa Rica, sugiriéndole la idea de que unas pocas semanas de permanencia aquí vigorizaría nuestros hombres, expuestos como estarán al clima palúdico del Istmo; é invitándolo á que en la primera oportunidad visitara esta Legación y se convenciera por sí mismo de la verdad de mis asertos. Puerto Limón está á un día de mar de Colón. Multitud de oficiales y empleados que no pueden hacer una visita á los Estados Unidos, pueden con facilidad venir aquí en busca de agradable descanso y de salud.

Mi alto aprecio al Gobierno del señor Esquivel y mi amistad por este bello país, que él gobierna con tanto respeto por las libertades públicas y empeño por su prosperidad, me han movido á dirigirme á V. E., dándole una prueba de que el sabio y patriótico Poder Ejecutivo es apreciado, no sólo por los costarricenses, sino también por los que con interés observamos y con razón estimamos los beneficios de un Gobierno que mantiene la paz y promueve el bienestar de su pueblo.

Sírvase, señor Ministro, aceptar las seguridades de mi alta consideración, y permitirme me suscriba de Su Excelencia, muy obediente servidor, WILLIAM LAWRENCE MERRY, E. E. y M. P. de los E. U. de A.

Secretaría de Relaciones Exteriores.—San José, 16 de mayo de 1904.

Señor Ministro:
Tuve la honra de recibir la atenta comunicación de V. E., fechada el 13 del corriente, y me apresuré á ponerla en conocimiento del señor Presidente de la República quien me ha dado instrucciones para manifestar á V. E. que queda altamente agradecido, así por las felicitaciones que hace á su Gobierno por el decreto en que se promueven medidas para el saneamiento de Limón, como por las cortesías y expresivas frases que se ha servido dirigirme.

Muy grato es para el Gobierno actual que el distinguido representante de los Estados Uni-

dos, desde larga fecha vecindado entre nosotros, reconozca las condiciones excepcionalmente favorables de Costa Rica, destinada por sus ventajas de clima, excelente temperatura y facilidades de locomoción, á ser favorecida con la visita de los oficiales, empleados y viajeros que lleguen al Istmo de Panamá con motivo de la próxima apertura del Canal.

Gratisísimo es también recibir, de parte de personalidad tan distinguida y estimada como V. E., la espontánea congratulación que ha motivado el decreto á que V. E. alude y las expresivas frases con que V. E. honra al señor Presidente y á sus colaboradores del Gobierno, dándoles testimonio de que aprecia el esfuerzo que ponen en procurar el bienestar y el progreso de la Patria.

Con la mayor consideración, soy de V. E. atento servidor, LEONIDAS PACHECO.—A su Excelencia el señor William Lawrence Merry, Ministro Plenipotenciario de los Estados Unidos de América.

Así no se escribe

La historia de las elecciones para diputado en Puntarenas es breve; puede esbozarse en cuatro rasgos y de ellos sacar los ciudadanos que hoy lo son y los que mañana serán, muchas sanas enseñanzas para el porvenir.

Un costarricense humilde, que por su esfuerzo supo elevarse y luchando colocarse en el sitio que sus méritos le asignaban, Pablo M. Rodríguez; disputaba á don Clodomiro Figueroa, colombiano de nacimiento, la representación de la comarca del Pacífico.

El uno luchaba solo; desde la curul del Juez repartía la justicia á amigos y contrarios; el otro, apoyado por un círculo poderoso y rico, ansiaba la diputación y su triunfo no parecía dudoso.

Pero á pesar de cuanto se hizo, triunfó Rodríguez, el círculo poderoso se vió obligado á saborear el amargor de la derrota; pero atacada de nulidad la elección, el Congreso acordó de conformidad, cuando el electo había presentado su renuncia ya.

El escrito de las gestiones ante la Representación Nacional debió aplacar las iras de los que en el primer encuentro habían salido derrotados; pero al revés de cuanto pudo esperarse de la nobleza de los hombres, alguno de los contrarios desnuda su humanidad fúscula y malvada en las columnas de "El Pacífico" y desde allí lanza insultos, y calumnias al que tiene elementos para triunfar pero que no quiere hacerlo abrumado por la pequeñez de su enemigo.

Frases como las que se publican en el último número de "El Pacífico" no hieren á Pablo Rodríguez, eso lo saben cuantos abrigan en Costa Rica sentimientos de honradez; esas frases que jamás debieron haberse lanzado al público, dañan á quien dirige esa publicación y menoscaban la respetabilidad del círculo que la patrocina, si no protesta á tiempo como esperamos suu.—X.

De Alajuela

Mayo, 16.—En la misa de hoy en celebración del Patrono cantó la señorita Zelmira Segreda.

—Hoy hubo unas melcochas en el Hospital en construcción de la Sociedad Protectora de los alumnos pobres.

—Doña Rita Rosabal de Duque Estrada partió para Nicaragua.

—El lunes próximo parte para los Estados Unidos el señor don Maurilio Soto y su hijo Marco Aurelio.

—Los señores don Ceslao y don Juan Rafael Saborío se encuentran entre nosotros.

—Mala, malísima está la luz eléctrica y la Municipalidad no hace nada por mejorarla.

—Murió la señora madre del señor don Antonio Rodríguez.

—Don Eloy Ramos está enfermo.

—Se dice que el respeto y la obediencia son plantas de invernadero en la segunda enseñanza de aquí.—Corresponsal.

La prensa y el Gobernador de Alajuela

Todo aquel que haya tenido paciencia para leer en "La Patria", "El Derecho" y "El Centinela", los ataques que de algunos días á esta parte se vienen lanzando contra el Gobernador de esta provincia, se imaginará que Alajuela se halla envuelta en espantosa tempestad; y sin embargo, nada menos cierto: aquí todo está tranquilo; el Gobernador, gobernando con la inmensa mayoría de la población, y el pueblo, satisfecho con sus correctas autoridades. Tan sólo tres ó cuatro escritorzuelos, bien por intereses personales ó bien por conveniencia de reducido círculo local, son los que han emprendido la ingrata tarea de molestar por la prensa y en todos los tonos, al Gobernador, para fastidiarlo y conseguir que renuncie, á fin de llevar á ese puesto á alguna persona de sus simpatías; y proceden así, sin comprender que todos sus ataques,—injustos porque no concretan cargo alguno y poco hidalgos porque se cubren con el anónimo,—se estrellan como ante escudo invulnerable, ante la probidad sin tacha del señor Cabezas; pero que sí rebotan sobre el pueblo de Alajuela, exhibiéndolo ante los

demás de la República, como pueblo amigo de la revuelta y de la intriga, á tal extremo, que aquí causa vergüenza y rubor lo que está pasando. Si esos señores conservan algún amor por este terruño, deberían cesar en la campaña de descrédito emprendida; y deberían hacerlo, para salvar el buen nombre de Alajuela, y "por ello" solamente, no porque sus agresiones surtan ningún efecto, pues el Gobierno está convencido de que, como dijo Napoleón, "sólo en los hombres probos encuentran sólido apoyo los gobernantes".—X. X.

Del Paraíso

Mayo, 15.—La señora doña Concepción Corrales v. de Quesada y abuela materna de nuestro estimado amigo don Juan C. Quesada se encuentra postrada por grave enfermedad.

—Grato presente ha enviado el cielo al hogar de nuestro amigo don Clemente Avendaño. Una chiquitina que hará la felicidad de los afortunados padres.

—Conversando con una persona importante de Cachi, nos manifestó, que ya en ese simpático pueblo hay más de 300 niños de ambos sexos en estado de recibir el pan de la enseñanza. ¿Será posible que todos estos cerebros en embrión se queden sin recibirlo? No es posible, contesta nuestra conciencia, porque tenemos fe en los abnegados patriotas que dirigen nuestro país. Ellos más que nosotros comprenderán que un país es grande, cuando es instruido. Que lo digan Suiza y Alemania. Esperamos pues que el Gobierno envíe allí maestros (que no escaseen), que comprendiendo su sagrada misión, eduquen é instruyan á conciencia.

—Nuestras escuelas marchan como se dice á pedir de boca. Tanto el jefe como sus subalternos, trabajan con tesón en pro de la noble causa de la educación é instrucción de la infancia.—Corresponsal.

Baile de fantasía

Gran animación en la Sociedad

Desde hace días circula el rumor de que se está organizando un baile de trajes que se verificará en el Teatro Nacional en julio próximo. EL NOTICIERO, siempre listo para dar á conocer al público lo que interese, ha conseguido los siguientes datos.

El Asilo de Pobres necesita terminar otro salón para alojamiento de pobres vergonzantes. No hay alma caritativa, que no comprenda que el Hospicio de Incurables, es institución necesaria y que el óbolo de cada persona contribuye á que se lleve á efecto la construcción del nuevo salón.

Con este objeto, doña Ada de Fernández, doña Julia A. de Rojas, doña Rosa S. de Esquivel y doña Ana P. de Fernández Guardia, en unión de don Narciso Esquivel, doctor Daniel Núñez, don Juan R. Mata y licenciado don Alberto Gallegos, se han constituido en comité para arreglar el baile del siguiente modo: Se verificará un baile de fantasía ó trajes el segundo sábado de julio en el Teatro Nacional.

Será de contribución, pagando los caballeros \$ 5 00 y las señoras y señoritas \$ 2 50. Todo caballero que no lleve vestido de fantasía, ó frac de color ó dominó, pagará \$ 10 00 de entrada y no podrán entrar al salón del baile.—Las señoritas que no lleven el vestido de fantasía ó que no estén en traje de baile no les será permitido bailar. No se admiten ni muchachos ni muchachas.

Los palcos y butacas se venderán á la gente de sociedad que los solicite.

El Comité Ejecutivo está formado por los caballeros siguientes:

Don Ricardo Fernández Guardia
" Alejandro Aguilar hijo
Lic. Alejandro Alvarado hijo
Don Jorge Hine
" Enrique Fernández
" Alberto Moreno

Próximamente saldrán las invitaciones que contendrán las diversas condiciones que hoy damos sin entrar en detalles para poder asistir al baile.

En Europa y Estados Unidos, una de las diversiones más cultas y populares son los bailes de fantasía. En nuestro país no hemos tenido más que en casas particulares, bailes que han resultado siempre alegres y divertidos.

La sociedad josefina tiene entusiasmo por la próxima fiesta de caridad, que ha de resultar espléndida, dadas las cualidades que adornan á las señoras y á los caballeros que forman el Comité.

"La República" y "Vida y Verdad"

Muchas personas han visto con honda sorpresa los ditirambos que el diario "La República" prodiga á la revista anónima "Vida y Verdad", en momentos en que la sociedad entera se muestra escandalizada por la virulencia de esta publicación, que cubre de injurias á nuestro pequeño grupo social, que si bien tiene sus defectos y sus faltas como todos los que pueblan el haz de la tierra, es en general morigerado, virtuoso y honrado; pero también hay que decir que no faltan quienes encuentren natural y lógico el proceder de "La República". Sus razones tendrán para ello.

En lo que si estamos de acuerdo con "La República" es en que "en estos tiempos, las virtudes no son las que hacen valer á las personas, es la intriga y la adulación rastrera la que conquista reputación". Dichosamente parece haberse iniciado ya un movimiento de saludable reacción contra tan deplorable estado de cosas. Muchos personajes que no son más que grajos con plumas de pavo real, van perdiendo el usurpado prestigio de que entre nosotros gozaban indebidamente, porque la verdad y la justicia sobrenadan al fin, á pesar de todo. Esto demuestra que si nuestra sociedad ha podido, en momentos de extravío, aceptar y sancionar reputaciones de cartón, dando sus premios á los mejores discípulos de Maquiavelo, de Baco y hasta de Caco, ha vuelto ya sobre sus pa-

ses, para honra de sí misma y confusión de intrigantes.

Para esta obra de higiene social, los buenos costarricenses no han necesitado de las diatribas envidiosas de "Vida y Verdad". Ha bastado el buen sentido, la honradez y el espíritu de justicia que los caracteriza; porque la corrupción, el odio, la envidia, la ambición abortada, la intriga de mala ley, repugnan á las almas nobles, y contra este sentimiento no pueden nada á la larga ni el dinero, ni los halagos, ni las promesas, ni las comilonas, ni la injuria.

Puntarenas

Mayo, 14.—Hoy llegó procedente de Puerto Escondido, el individuo Rosendo Moncada, con una gran herida en la cara y manifiesta que lo hirió su propio cuñado Luis Gorgona.

—La estimable señora doña Emilia v. de Santos, aventajada profesora enfermera, resolvió por fin quedarse regentando nuestro Hospital.

El lunes próximo tomará posesión en su doble carácter de Directora y Administradora.

—Poco antes de las 4 p. m. de hoy se verificó una riña á mojicones duros y repetidos entre dos estimables jóvenes: don Benjamín Escalante y don Jacob Delgado. Este llevaba oculto un cuchillo, el que sacó para principiar la reyerta; pero que á la verdad, sólo le sirvió en los primeros momentos porque Escalante se le encerró acorralándolo á mojicones y quitándole el cuchillo, sirviendo así recíprocamente.

Por lo visto se dirigían, ya citados, á la playa, pero al notar que la policía los seguía, dieron principio frente á la estación y no cesaron hasta que los policiales los agarraron.—"El Pacífico".

Nota política

La diputación por Puntarenas

En pleno movimiento político se halla la comarca de Puntarenas con motivo de las próximas elecciones de diputados al Congreso Constitucional.

Con respecto al diputado propietario, casi todos los electores están de acuerdo. Treinta y cinco electores votarán por don Francisco Alpizar; de suerte que este caballero saldrá electo ó por unanimidad ó por una abrumadora mayoría.

En lo que sí hay fuertes divisiones es en lo tocante al diputado suplente. Los candidatos son don F. de P. Amador y don Gonzalo Lizano. Ambos cuentan con partidarios que trabajan activamente y aun se enseñan los puños. El 29 del corriente sabremos cuál de éstos se llevará la victoria. Por ahora sería problemático decir de qué lado se inclinará la balanza.

Congreso

Constitucional

Sesión del 17 de mayo

Se abre á la hora de costumbre presidida por don Mauro Fernández.

ASUNTOS DIVERSOS

Se le concede licencia durante la presente legislatura al diputado por Alajuela don Manuel Sandoval para no asistir á sesiones y se llama al diputado suplente don Leoncio Martínez.

—Se manda publicar el dictamen en contra del proyecto para que estén á sueldo los jueces de paz.

—Pasa á comisión un proyecto de decreto para que se auxilie con \$ 500 á la Junta de Educación de Rivera, cantón central de Heredia.

—Pasa á segundo debate el proyecto aprobando la convención postal celebrada con Alemania.

—Pasa á tercer debate el proyecto autorizando al Ejecutivo para conocer de las solicitudes de pensión.

—Se aprueba en segundo debate el contrato celebrado con Swan y Hamilton para la navegación de cabotaje dentro y fuera del Golfo de Nicoya.

—Pasa á tercer debate el proyecto para erigir un monumento al Presidente don Juan Mora Fernández.

—Se aprueba en tercera discusión el proyecto, aprobado por la Comisión Permanente, auxiliando con \$ 4.000 al hospital de San Juan de Dios.

EL EMPRÉSTITO PARA LA CAÑERÍA DE SAN JOSÉ

Continúa el debate, suspendido ayer, sobre el artículo 3º del proyecto de decreto autorizando al municipio de San José para contratar un empréstito de \$ 600.000 oro destinado á la construcción de la cañería y cloacas. El artículo 3º autoriza al Municipio para que pueda entregar la explotación de la cañería, por un plazo determinado, á una compañía particular, caso de no poder negociar un empréstito.

El diputado Fernández (don Mauro) combatió el artículo en la sesión de la víspera.

El diputado Castro Quesada expone que se le calificó de tímido al hacer la moción para que se suspendiera hasta el día siguiente el debate sobre el artículo 3º. Acepta el calificativo, pero explica que en tal proceder lo movió el patriotismo.

Agrega que conversó sobre el asunto con el autor del proyecto, don Cleto González Víquez, quien le manifestó que era de opinión que no se conseguiría el empréstito para la obra; y que, en cambio, existían ofertas de casas extranjeras, las que se comprometían á constreñirla y explotarla.

Pero en ese dilema, añade, entre los peligros que presenta la entrega de la obra á una empresa extranjera y la situación actual de consumir una suma chocolata, está por lo último.

El señor Fernández (don Mauro) acepta la explicación dada por el señor Castro Quesada sobre el motivo de su timidez.

Hace moción porque se suprima del proyecto el artículo 3º.

Combate la opinión de que no pueda obtener dinero el Municipio por la obra.

Hace cálculos acerca de lo que puede rendir el impuesto de cloacas y lo que rinde el impues-

to sobre el agua; y concretándose á esta última obra, que declara la más urgente, dice que está presupuestada en medio millón de colones y que de todos modos se puede conseguir esta suma.

Expone los peligros que entraña la celebración de contratos y afirma que en esta materia hemos sido unos ignorantes y que hemos sido engañados.

Observa que una vez que una compañía extranjera monopolice la construcción y explotación de las obras de cañería y cloacas, por ese mismo hecho queda atada la Municipalidad, pues si de aquí á algunos años el ensanche natural de la ciudad demanda la prolongación de dichas obras, el Municipio no podría tratar sino con la compañía privilegiada.

En el curso de su discurso, hizo el orador muy brillantes exposiciones acerca de los empréstitos.

El diputado Zúñiga Montúfar no está tampoco por el artículo 3º, entre otras razones por que en último término le queda al Municipio para más tarde la facultad de dar la obra en explotación.

Pedida la votación, se rechaza por unanimidad el artículo 3º. Con esta enmienda, queda el proyecto aprobado en definitiva.

Termina la sesión á las 3 p. m.

Las Memorias de los Secretarios de Estado

La Constitución ordena que los señores Secretarios de Estado presentarán las memorias de las carteras á ellos encomendadas dentro de los primeros quince días de sesiones del Congreso.

Los actuales Ministros han cumplido con este deber y ello no deja de ser extraño entre nosotros, pues esa prescripción constitucional ha estado olvidada.

La Presidencia del Congreso señaló los días 6 y 17 de junio para la lectura de las memorias de Relaciones y Gobernación y Policía, y manifestó que oportunamente señalaría el día para la lectura de las demás memorias.

Entre éstas, la más importante sin duda es la de Hacienda y Comercio.

Por esta razón desearíamos que la Presidencia del Congreso, tan satisfactoriamente desempeñada por el ilustre hombre público que la ocupa, diera la preferencia á dicha memoria, siendo la primera de la que tuviera conocimiento el Congreso y el país.

Es hora ya, y el progreso de Costa Rica lo demanda que dejemos á un lado las pequeñas políticas y consagremos todas nuestras energías al estudio y resolución de los problemas fiscales y económicos.

Y el conocimiento de esos problemas, los factores, los tendremos mediante la Memoria de Hacienda.

Robo de consideración

Fractura de una puerta

PESQUIZAS DE LA AUTORIDAD

Antenoche unos individuos se introdujeron en el establecimiento de un italiano llamado Victorio Pérez, situado por la Plaza de Ganado, en la calle que conduce á Desamparados y se alzaron con muchas mercaderías de bastante valor. Los ladrones para su fechoría rompieron una de las puertas del establecimiento y los vidrios de una ventana.

El señor Pérez habita con su familia en unos departamentos contiguos al establecimiento, pero ninguno sintió ruido alguno, lo cual no se explica, porque de seguro los ladrones debieron hacer mucha bulla, desde luego que rompieron con barras la puerta y algunos vidrios.

El valor de lo que se robaron asciende á \$ 600 y entre otras cosas se encuentra lo siguiente: \$ 50 en metálico, varias cajas de breva "Diana," como tres docenas de camisas finas y otras tantas de camisetas, tres paquetes de medias de lana, un reloj y muchos otros artículos de valor.

Ayer durante todo el día el señor Comandante de Policía don Ricardo Salazar y el activo León Zeledón recorrieron á caballo toda la ciudad en serias pesquisas, consiguiendo obtener datos ciertos de los autores del robo.

Heróica acción de un oficial ruso

Hace volar un crucero japonés

Liao Yang, sábado.—(Demorado en la trasmisión). Acaba de registrarse el primer triunfo naval ruso. El 10 del presente fué averiadoseriamente un crucero acorazado japonés q' se hallaba en la bahía de Tallienwan. El ataque fué bien preparado y llevado á cabo. La escuadra japonesa se hallaba el 10 del presente reconcentrada fuera de Dalny, con toda su atención puesta en la bahía de Tallienwan. El ataque no se hizo con un torpedero, sino con una lancha de nafta, al mando de un joven oficial y tripulada por tres marineros. Por único armamento, la lancha llevaba un pequeño cañón de tiro rápido, y tres torpedos. Cuando cayó la noche, la lancha se deslizó de Puerto Arturo, navegando

lo más cerca de la costa. Tenía todas sus luces apagadas.

A altas horas de la noche, alcanzó la línea exterior de la escuadra japonesa. Se deslizó por en medio de los piquetes de torpederos y escogiendo el navio más próximo, caminó cautelosamente hacia su víctima y le lanzó un torpedo contra uno de sus costados. Siguió una tremenda explosión. Inmediatamente el crucero se vió envuelto en llamas, pues sin duda estaba seriamente averiado. Se podía ver á los tripulantes luchando con las llamas, las que se logró apagar al fin. Otro navio llevó á remolque al averiado, navegando en dirección S.O. La lancha logró escapar del nutrido fuego que le hacían los torpederos y cruceros, pero como no pudo regresar á Puerto Arturo ó entrar á Dalny, fué varada á poca distancia del último punto. El joven oficial ha sido recomendado para la cruz de San Jorge.

Guerra ruso-japonesa

(Despachos de las 8 p. m.)

EL PELIGRO AMARILLO

Chicago, 16.—En una conversación que tuvo con un representante de la prensa, el Príncipe Pu Tun, heredero presunto al trono de la China, dijo con timidez: "Podría suceder que antes que transcurra mucho tiempo la China se viera arrastrada por las circunstancias á tomar parte en el conflicto ruso-japonés." Preguntado para q' expusiera su opinión acerca de la situación, dijo que á pesar de todo lo que se ha dicho, la China hasta el presente se ha mantenido neutral, pero que es cuestión de pura conjetura el tiempo que permanecerá en la misma actitud. El resultado de la guerra es asimismo problemático. Los japoneses son valientes y enérgicos, pero los rusos son muchos.

EVACUACION DE DALNY

Liao Yang, sábado (Demorado en la trasmisión). El 11 del presente, comprendiendo los rusos que la presencia de la escuadra japonesa á la altura de Dalny significaba la toma de dicho puerto, volaron los muelles y evacuaron la plaza. Una fuerza de dos mil japoneses ha ocupado de nuevo el camino que conduce á San Chihju, cortando otra vez la comunicación con Puerto Arturo.

OTRA PLAZA OCUPADA

Chefú, 16.—No se han recibido más noticias sobre la batalla que se libró en Asiú Yen el jueves, en que se dice que los rusos tuvieron 1500 bajas y que dió por resultado la ocupación por los japoneses de Asiú Yen.

EXCARCELACION DE PRESOS

New Chwang, 16.—Llega á 30 mil el número de tropa japonesa que desembarcó en Pitsew. Un oficial ruso, cuyo apellido no se quiere dar á conocer, dice que el plan de los rusos es retirarse hasta Harbin, donde permanecerán hasta que reciban refuerzos de Rusia, emprendiendo enseguida una ligera y decisiva campaña hacia el Sur. Pronto comenzarán las lluvias, lo que hará casi imposible el movimiento de la tropa. Los rusos ofrecen magnífica paga á los nativos que quieran servir como guardas de la vía férrea, pero los chinos se niegan á ello. Informa un ingeniero chino que durante las últimas 24 horas se han destruido 30 millas de vía férrea entre Asup Yo y Wafan Tsin. Informa el prefecto de Tokchong, villa situada á dos jornadas de Anjú, en dirección Noroeste, que en la tarde del 6 del presente llegaron 700 cosacos que obligaron á los habitantes á darles comestibles, forraje y jacas y en algunas casas tomaron dinero. Los habitantes huyeron á la montaña. En la mañana del 9, los invasores avanzaron hasta Karchong, de cuyo lugar atacaron á Anjú, excarcelaron á los reos y se llevaron presos al carcelero y al alcalde.

DESPEDIDA DE TROPAS

San Petersburgo, 26.—Sus Magestades el Czar y Czarina, acompañados del Gran Duque Mignel, presenta heredero del trono, se despidieron de la tropa que emprendió hoy marcha de Tzarkoyeselo para el extremo Oriente. La emperatriz acompañó á la tropa hasta el pabellón situado en el parque del palacio, donde la real comitiva recibió á los jefes, oficiales y clases. La tropa se formó enseguida frente al pabellón y echó entusiastas vivas cuando se presentó el Emperador que les deseaba éxito en la gran campaña. Despedida la tropa, su Magestad emprendió viaje á los diferentes puntos de donde saldrán fuerzas para

la guerra. Este viaje durará 9 días. El Czar desea despedirse personalmente de toda la tropa que va al extremo Oriente.

NOTICIAS DE GUERRA

New Chwang, 16.—Corren en ésta rumores nativos de que en la dirección de Liao Yang se libró ayer un gran combate. Esta mañana se oyeron disparos de cañones de calibre mayor. El banco ruso chino se ha trasladado al consulado francés; confiesan ahora los rusos que la comunicación con Puerto Arturo ya está cortada. Hace tres días que no se ha recibido nada por telégrafo de dicha plaza. Dicen los rusos que un gran ejército ruso al mando del general Linevitsh, hállase en marcha de Vladivostok hacia la frontera de Corea.

LO QUE DICE EL REY EDUARDO DE STANLEY

Londres, 16.—En una carta autógrafa que dirigió a la viuda de Sir Henry M. Stanley, el rey Eduardo se expresa del modo siguiente: "Tuve la gran ventaja de conocer personalmente a su distinguido esposo; muchas veces he escuchado de sus propios labios los más interesantes relatos de sus famosos viajes y exploraciones; los servicios que prestó al mundo civilizado y el gran nombre que conquistó son inmortales". Hoy desembarcó en Dover el virrey de la India Lord Curson, de Kedlston, donde le esperaba Lady Curson y sus hijos. La gran concurrencia le acordó entusiasta bienvenida. Hoy falleció en ésta Jorge Augusto Hamilton Chichester, quinto marqués de Donegal.

PRISIONEROS RUSOS

Tokio, 16.—Esta mañana arribó a Matasakalo, el vapor Colombia trayendo a su bordo 400 prisioneros rusos, entre ellos 16 oficiales. De este número hay 9 ofes. y 266 hombres de tropa heridos. Todos los prisioneros se expresan muy agradecidos por el inesperado buen tratamiento que se les ha acordado.

HAZANAS DE LOS BANDIDOS CHINOS

Liao Yang, 16.—Cada día se vuelven más atrevidos los bandidos chinos, causando considerables molestias a los retenes rusos. A medio día una partida de ellos atacó las minas de carbón situadas sobre el ramal del ferrocarril que conduce a Yantai, que dista de Liao Yang diez millas. Estas minas proveen con carbón toda la empresa ferrocarrilera. Estaban guardadas por 200 riferos y 100 cosacos. Libróse reñido combate que dió por resultado el rechazo de los bandidos que huyeron a la montaña y a las aldeas vecinas. Los rusos rodearon las aldeas y exigieron la entrega de los bandidos. Primero se los negaron los habitantes, pero temiendo que los rusos les destruirían sus habitaciones, descubrieron el escondijo de los fugitivos. Estos pelearon desesperadamente, pereciendo 50 en la lucha. De parte de los rusos no hubo bajas. Entre los 17 prisioneros encontrábase dos oficiales japoneses que se habían esocapado de los rusos. Confesó uno de los bandidos que toda la partida estaba empleada por los japoneses quienes mantenían al corriente de los movimientos de los rusos.

MOVIMIENTO DE LOS JAPONESES

UNA ENTREVISTA

Liao Chang, 14.—El ejército japonés de la Manchuria meridional marcha con paso lento deseando sin duda mantener estrecha comunicación con sus reservas. El movimiento está dirigido parcialmente contra Hai Cheng, pero su principal objeto es Liao Yang. El grueso del ejército japonés no está a más que 50 millas distante de Liao Yang. Las fuerzas rusas se hallan en excelente salud y deseosas de encontrarse con el enemigo. El general Kuropatkin que revistaba los hospitales de sangre, dirigióse a un soldado japonés herido diciéndole: "Yo visité su país, oí a su enérgico pueblo y ahora estoy convencido de que ustedes son excelentes soldados. Enorgulleceme tener que luchar con tan valiente enemigo." El japonés le contestó: "Mi patria deseaba la guerra, y derramará la última gota de sangre. La suerte, favorecerá al Japón porque Rusia es culpable aquí."

Comercio entre Estados Unidos y Cuba

Washington, 16.—Desde que empezó a regir el tratado de reciprocidad entre los Estados Unidos y Cuba el comercio entre los dos países ha aumentado materialmente, tanto en artículos importados como en los exportados.

AVISOS DEL DIA

A V I S O

Mientras dure mi ausencia de la República queda encargado de mis asuntos don Miguel Obregón L. y con poder generalísimo el licenciado don Francisco Aguilar B. San José 17 de mayo de 1904. Luis Matamoros.

MOVIMIENTO DIARIO

Instituto físico geográfico

Temperatura: minimum 16.3; máximo 28.1; medio 20.40. Humedad: minimum 52; máximo 100; medio 85. Lluvia cje en mm 8.4; duración 8.50. Horas de sol 4 51.

Defunciones

Día 17.—Andrés Hernán Rafael Oviedo Hidalgo, 6 meses, 6 días, hijo de Napoleón Oviedo y Antonia Hidalgo, distrito de Mata Redonda. Silvano del Rosario Rivera Altamirano, 2 años, 15 días, hijo de Ramón Rivera y Carlota Altamirano, distrito del Carmen.

Vistas para hoy

Sala primera.—Josefa Pant contra Alonso Gutiérrez, 1 p. m.

Sala segunda.—Diego Rojas Arlegui, depósito de aguardiente clandestino, 1 p. m.

Reinaldo Jiménez Saborio, estupro, 2p. m.

Casación.—Alejandro Fraser Pirie contra Alfredo y Adolfo Rojas y otro, 1 p. m.

Lizzie Cash Arnold contra Zacarías Bailley, civil, 3 p. m.

Bautizos

Día 17.—Parroquia del Carmen. Juan hijo natural de Dolores Umaña.—Angela hija natural de Sofia Carrillo.

—Parroquia de la Merced. Se niegan a dar movimiento.

Hoteles

Día 17.—Imperial. Entraron: J. Jeusen y Henry J. Treeman.

Internacional. No hubo.

Cárcel

Día 17.—Entraron: Antonio Román Pereira por ebriedad y escándalo; Mariano Barragán Villanea, por injurias a la autoridad; Eusebio Hernández Mora y Manuel de los Santos Hernández, por abiegato.

CRONICA

Antes

de comprar en otra parte artículos de novedad para regalos, pasen a la Exposición Permanente, en donde encontrarán espejos de Venecia artísticos, arañas de vidrio para luz eléctrica, muebles venecianos, etc., etc. Por encargo se hacen muebles en cualquier estilo y forma. En la Exposición Permanente de Francisco Tenca.

Premiados

Lo fueron en la rifa que se verificó ayer en San Francisco (La Sabana) los números siguientes: N° 115, anillo de oro (zafiro pequeño). Favorecido, don Eloy Truque. N° 191, Imagen del Niño Jesús. Favorecida, Ursula. N° 192 de la serie Vª, Casa de muñecas. Favorecida, Margarita Casement.

El mes pasado se rifaron los dos relojes. El de oro lo sacó con el número 192, Susana Kirpatrik; y el de plata, con el número 200 Mercedes Carranza.

Hospicio de Incurables

Hemos recibido la siguiente invitación:

La Asamblea General de Accionistas del Hospicio de Incurables tendrá lugar a las 9 a. m. del domingo 22 de los corrientes, en su propio edificio, situado al Norte de la Aduana, después del río Torres.

Tiene por objeto esta reunión:

1º La rendición de cuentas y lectura del informe de la Directiva;

2º El nombramiento de las personas que han de componer la nueva Directiva; y

3º La solemne bendición del nuevo departamento que se abrirá en seguida al servicio de los indigentes. Este salón ha sido construido con el producto de la feria iniciada el año pasado por doña Ada de Fernández, y con la subvención que le acordó el Supremo Gobierno.

La Directiva ruega a Ud. se sirva honrar aquel acto con su presencia. San José, 14 de Mayo de 1904. El Secretario, Emiliano Padilla.

Baile

En artículo especial damos cuenta del baile de fantasía que se verificará en Julio a beneficio del Asilo de Pobres. No hay duda que la fiesta será lucidísima. Se hace una caridad, y se divierte uno al mismo tiempo.

Aclaremos

Corra por todas partes el rumor de que la famosa revista "Vida y Verdad" sale del recinto del "Liceo de Costa Rica".

Si así fuese, la cosa es grave. El Liceo es el plantel donde hoy se elabora la intelectualidad de las generaciones futuras. Si nuestros jóvenes educados reciben allí lecciones de odio, de espíritu disociador y de falta de carácter, como lo demuestra la tendencia al anónimo, mala juventud nos prepara el Liceo de Costa Rica.

Creemos que ha llegado el caso de que el señor Ministro de Instrucción

Pública ponga las cosas en claro, para tranquilidad de los padres de familia.

Remember!

Con motivo del injurioso artículo publicado en "Vida y Verdad" contra la memoria de don Próspero Fernández, han tomado cartas en el asunto varias personas de la familia de este recordado Presidente, entre ellos una persona de alta posición social y política. No se sabe aun quien es el autor del pasquín, pero por la oreja se reconoce el asunto. Cosas veredes Sancho!

Comercial

Don Eduardo Maroto, ha vendido su pulpería que tiene situada por Cuesta de Moras, frente a la pulpería de "La Uvita" de don Lucas Cedeño, al joven don Eduardo Tobar, quien piensa hacer algunas reformas en dicho establecimiento.

Protesta

"El Derecho" de anoche publica la que sigue:

Grande indignación han causado en nuestra sociedad los biliosos y villanos conceptos que aparacen en el pasquín intitulado "Vida y Verdad."

Los que para el desahogo de sus hidrófobos desplantes no los detiene ni la memoria sagrada de los muertos ni las consideraciones y respetos que a toda alma bien nacida deben merecer una viuda desaventurada y matrona respetabilísima y una familia distinguida, modelo de honorabilidad, no pueden tener ni un sólo sentimiento noble y sus procedimientos los acreditan como perfectos canallas.—San José, 16 de Mayo de 1904.—MANUEL CASTRO Q.

Decoración

de cemento, ladrillo mosaico fino y corriente desde @ 6 hasta @ 12 por metro cuadrado, ladrillo esmaltado para baños octagonal y cuadrado. En la Exposición Permanente de Francisco Tenca.

Tiquetes falsificados

Se ha descubierto una falsificación en los tiquetes ó boletos del tranvía. Los falsificados se diferencian poco de los legítimos. Con este motivo se previene al público, para evitar chascos ó bochornos al ocupar un tranvía, que compre tiquetes sólo a los conductores.

Contrabando

El Resguardo del centro aprehendió anteayer en Tarricares un depósito de aguardiente clandestino en propiedad de Francisco Segura.

Sumaria

En la Inspección de Hacienda se instruye sumaria contra Adriano Soto por expendio de licoros sin patente en San Isidro de San José.

Ferrocarril al Pacífico

Se dice que para la terminación del Ferrocarril al Pacífico han presentado al gobierno anticipadamente varias propuestas de nacionales y extranjeros.

Matrícula de perros

El señor Inspector de Hacienda Municipal se ha encargado de la matrícula de los perros, según el reglamento últimamente decretado al respecto por nuestro Municipio.

Vagos

Desde hace algunos días la policía se ocupa con actividad en la persecución y captura de vagos. Anteayer un piquete de policías a la orden de León Zeledón, recorrió la población y aprehendió a diecisiete vagamundos. Se les instruye causa en la Agencia Primera Principal de Policía.

Heridos

Los individuos que hirieron anteayer en Patarrá en unos novios fueron traídos ayer a esta ciudad para que los atendiera el doctor Toledo. Uno de ellos se llama Raimundo Portuguez y el otro es de apellido Arley; ambos vecinos de Guadalupe. La herida de Portuguez la recibió en el hombro derecho y no es de mucha consideración; la de Arley en un brazo y tardará para sanar nueve días. Los agresores se encuentran en poder de la autoridad de Desamparados.

Sentencia

El señor Gobernador de la provincia confirmó la sentencia del Agente Principal de Policía condenando a Juan Arriola a tres meses de trabajo en obras municipales ó nacionales, por el delito de vagancia.

Liga de Obreros

Antenoche celebró sesión la Liga de Obreros bajo la presidencia de don Santos Pastor.

—Se nombraron las siguientes comisiones para la colecta de fondos para la compra de la lápida que se colocará en la tumba de don Gregorio Sáenz: para el cantón de la Catedral, José Mª Jiménez y Gerardo Matamoros; para el del Carmen, Jesús Castro y Jesús Fuentes; para el del Hospital, José Carmona

y José Venavides; para el de la Merced Andrés Montero y José J. Mendoza.

—Se comisionó a don José J. Mendoza y don Samuel Montandón para la elaboración del programa del acto de la colocación de la lápida.

—Se trataron otros asuntos de menor importancia.

A las 9 p. m. terminó la sesión.

Correos

Mañana jueves a las 8 a. m. se despachará correo para Europa y Estados Unidos, vía New Orleans, y a las 7 y 35 a. m. para las Antillas, Panamá y América del Sur, vía Puntarenas.

Notas personales

—Enfermo de cuidado se encuentra don Fabián Esquivel.

—Mejor de su enfermedad lo está doña Carolina Q. de Alvarado.

—Han partido para Tuarialba don Francisco Peralta y señora.

—Mejor de su enfermedad se encuentra el joven don José Antonio Salas.

—Para Nicaragua partira, en viaje de negocios, don Luis Matamoros.

—En esta ciudad se encuentra, procedente de Puntarenas, don Adolfo Mac Adam.

—Don Francisco Mendiola Boza saldrá dentro de poco para los Estados Unidos.

Glacie

y transferophanic para vidros, varios dibujos escogidos, arte moderno. Papel de tapiz. Peruvian de lino con dibujos. Reglas doradas vari osanchos, todas modernas. Cordones dorados. En la Exposición Permanente de Francisco Tenca.

SERVICIO DE LA NOCHE

Anoche a las 7 p. m. se verificó en los salones del Colegio de Abogados una reunión de los estudiantes de Derecho, con el objeto de fundar una sociedad intelectual que trabaje y se esfuerce por todo lo que con ellos se relacione.

—Se procedió al nombramiento de una Directiva provisional y el resultado fué el siguiente: Presidente, don Abraham Mayorga Rivas; Vicepresidente, don Manuel Aguilar Morúa, y Secretario don Marciano Acosta.

—Se nombró una comisión compuesta de los señores don Tobías Zúñiga Montúfar, don Juan Davila, don Fausto Orozco y don Pedro Iglesias para elaborar los estatutos que han de regir a la Sociedad.

A las 8 p. m. terminó la reunión.

COMUNICADOS

En el número 584 de su periódico, correspondiente al sábado 7 del corriente, se registra un remitido firmado por Daniel Campos, de Tucurrique, denigrando mi conducta de una manera terrible.

Aunque mis antecedentes, demasiado conocidos, por los vecinos de Tucurrique y los de San Nicolás de Cartago, mi barrio natal, me ponen a cubierto de cualquier imputación, más si ésta viene de persona como la del señor Campos, voy a exponer los hechos tal como ocurrieron.

En mi deseo de trabajar honradamente en el límite de mis facultades, propuse al señor Campos, comprar dos sacos de tabaco para elaborarlos y llevarlos a vender a Turrialba: al efecto traté de conocer la clase del artículo, y el señor Campos, como hombre que conoce bien su negocio, y abusando de la falta de vista de que adolezco, pues soy ciego, me mostró dos libos de tabaco que al tacto y al olor, parecían de buena calidad. Con ese dato y en la creencia que todo el tabaco sería lo mismo, convine con el señor Campos en que me mandara los dos sacos, que le pagaría, cuando pasara el pago de febrero, en la finca de Aragón. Pero cuál no sería mi sorpresa al decirme mi esposa, que el tabaco no servía para nada: que era una pura basura que apenas estaría bien para darle fuego.

En vista de esto y después que el señor agente de policía de aquel lugar don Nemesio Alfaro y su gendarme Rogelio Martínez, presenciaron el mal estado del tabaco, pues a su presencia se abrieron los sacos, avisé a Campos que no lo tomaba y que dispusiera de su "cochinada." Como no hizo caso, lo pasé a casa del referido agente de policía quien desde un principio estaba de acuerdo en que el tabaco no servía para nada, cosa que ha encolerizado a Campos, pues no ha encontrado apoyo en la autoridad, que es honrada a incapaz de torcer la justicia, a pesar de ser compadre de Campos. Bueno sería que se tirara al río para que se refresque la chicha.—Turrialba, 12 de mayo de 1904.—TOMÁS ZÚNIGA M.

La verdad en su lugar

En EL NOTICIERO fecha 11 del corriente, aparece un aviso, en que mi señor padre, trata de hacerme aparecer al público como ladrón, diciendo que le he robado una yunta de bueyes. Como con el susodicho aviso quedo desprestigiado completamente, hago saber al público que la dicha yunta de bueyes la saqué de propiedad de mi padre porque era de mi pertenencia. Nunca he robado a él ni a ninguna persona. El pueblo de San Isidro puede juzgar de mi conducta que siempre ha sido limpia.—JOSE MÉNDEZ ZÚNIGA.—San Isidro, mayo 15 de 1904.

"LA CONFEDERACION"

Sociedad Canadiense de Seguros sobre la Vida

W. H. BEATTY, Presidente.

W. C. Macdonald, Actuario.

J. K. Macdonald, Gerente.

FUNDADA EN 1871— OFICINA PRINCIPAL: TORONTO, CANADA. SUCURSAL EN MÉJICO. —FUNDADA EN 1871

Capital \$ 1.000.000

RESERVA \$ 8.127.710

— SEGUROS EN VIGOR EL 1º DE ENERO DE 1903: \$ 34.609.831.00—

Sobrante \$ 651.134

Esta Sociedad ha abierto sus operaciones en este país, desde el 1º del corriente mes, y por mi medio ha nombrado Agente General en Costa Rica, al señor don José Antonio Lara.—San José, Costa Rica. Enero 1º 1904.

CONFEDERATION LIFE ASSOCIATION. p. p. **H. R. Tilley**, Admor. en las Antillas y Centro-América. Kingston, Jamaica

— APARTADO 45 —

OFICINAS: FRENTE AL BANCO COSTA DE RICA Calle 19 N.

Gran Fábrica, Almacén y venta de muebles

CONSTANTE Y VARIADO SURTIDO DE MUEBLES DE TODAS CLASES, FORMAS Y PRECIOS

JORGE MORALER BEJARANO—FABRICANTE EN MUEBLES

—Avenida Central: Cuesta de Moras, n° 531.—

Abril 23.

LINEA

Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes:

"SIBERIA" "ALLEGANY" "SARNIA" "ALTAI" y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la mas rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia se encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. **LOUIS WICHMANN**, Agente Limón 5 de enero de 1904.

Restaurant "LA ARENA"

En el hermoso edificio de este nombre situado en la calle de la Esclon, esquina al Parque de Morazan, se ha instalado un magnífico Restaurant agregado al Establecimiento de Licores y Pulpería del conocido comerciante José Fernández R. Este Restaurant, está exclusivamente al cuidado y atenciones del mejor cocinero del país, del famoso **MONLOUIS** que sabe confeccionar toda clase de comidas al estilo francés, americano, español, etc., etc., dejando completamente satisfechos á sus clientes. Se preparan almuerzos, comidas, cenas y banquetes, al deseo de quien lo solicite. Hay siempre completo surtido en vinos y licores de las mejores marcas y cantineros entendidos para servir al gusto más delicado.

—Especialidad en helados los jueves y domingos. Abril 23.

ENRIQUE PUGGI

OFICINA

DE INFORMACION Y CONSULTA SOBRE EMPRESA AGRICOLAS E INDUSTRIALES, POSIBLES EN COSTA RICA.

— AMERICA CENTRAL —

SAN JOSE Y LIMON



Rubber banana cacao

Estoy encargado de proponer la compra de plantaciones de café en plena producción, cuya extensión no sea menor de 50 manzanas.

Las personas que tengan interés en vender pueden pasar á mi oficina á recibir las instrucciones para el informe correspondiente ó se servirán pedírmelas por carta.

Me hago cargo también de proponer la venta de minas y de terrenos incultos ó cultivados de cacao, hule, banano etc.—**ENRIQUE PUGGI** San José, de Mayo 1904.

DR. GERARDO ECHEVERRIA

ABOGADO Y NOTARIO
Attorney at Law and Notary Public

ENGLISH SPOKEN

7ª Avenida, Oeste, n° 163.

San José, Costa Rica.

AVISOS ECONÓMICOS

Liceo. Se reciben pensionistas en una casa cercana á este plantel. Buena asistencia y precio módico. En esta oficina dan razón. Mayo 10. 10v.

Leonidas Esquivel tiene en San Juan cebollas de azucena en gran cantidad y á precios baratísimos. Mayo 10. 10v.

Se desea tomar en arrendamiento una casa de regular tamaño. Informes en esta oficina. Mayo 17. 10 v.

De venta. Tiene en Tres Ríos, 22 manzanas. 9 de café; resto, potrero, casa &c.—D. A. Bejarano. Mayo 8. 10v

Una señora ofrece sus servicios á las señoras y señoritas, en todo lo conveniente al ramo de costura. Dirigirse casa N° 141, calle 18 Sur. Abril 15. 10 v.

Se necesita un cochecito de niño que esté en buen estado. Dirigirse á esta oficina. Mayo 1ª 10v.

Alquilo un potrero de ½ manzana; 50 varas al Oeste de la Plaza de Gauado.—José D. Chandí. 10 v. Mayo 18

Se venden muy barato y en muy buenas condiciones una silla alta y un cochecito para niños. Para informes dirigirse al apartado 482. San José, 14 de mayo.

28
Rue Bergère
CHABLE
PARIS

Citrato de Hierro
CHABLE
300,000 CURAS
de GONORREA

Flores blancas
Pérdidas seminales
Debilidad de los órganos

EN TODAS
LAS FARMACIAS

DR. FELIPE GALLEGOS

CIRUJANO DENTISTA

De la Universidad de Michigan
Ha trasladado su oficina á la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo. 1º
Horas de Oficina: de 8 á 11 a. m. y de 12 á 4 p. m.

DENTISTA AMERICANO

Dr. E. A. Friis

Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma á mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme á la casa que fué de don Telésforo Alfaro, Calle del Tranvía, adonde pongo á disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión.

TODAS LAS OPERACIONES EJECUTADAS SIN DOLOR
Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.

Dentaduras lo más durables y artísticas.
Empleo el último método aprobado en los E. U. para "extraer completamente sin dolor."

Para la gente que habita en el campo les aviso que tengo la oficina abierta los días domingos y los días de fiesta.

Horas de despacho 7 á 11 a. m. —12 á 4 p. m.

LEGITINA LEMAITRE

Fósforo natural orgánico asimilable.

GRAGEAS Y GRANULADO

El fósforo es la vida!

Desórdenes de la Nutrición, Anemia, Clorosis, Raquitismo, Extenuación física é intelectual, Neurastenia, Diabetes, Embarazo, Lactancia, Crecimiento penoso, Convalecencias, Debilidad senil, Fosfaturia, Impotencia.

Tuberculosis
Afecciones pulmonares
Grageas é Inyección hipodérmica.

LEGITINA LEMAITRE
QUAYACOLADA
PARIS, 12, R. Vavin, de Venta en todas las Farmacias.

Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCES Y ALEMÁN

Trabajos enteramente de confianza: 125 varas, Calle recta abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz.—**MARTIN TEILLAGORRY**.—**BERNARDO SARRATEA**.

Doctor

M. ZUÑIGA

Ha trasladado su oficina á la BOTICA AMERICANA, frente al Carmen. Horas en que receta con toda regularidad:

De 12 m. á 2 p. m. y de 7 á 8 p. m.

Habitación: Casa del Presbítero S. Zúñiga, frente á la de don Venancio García, 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional, en donde podrá encontrarse en las demás horas.

Heno fresco bueno para alimentar animales; otro para hacer colchones y empacar mercaderías delicadas, se vende en pacas muy bien prensadas en la caballeriza frente á la del gobierno.—**M. Gutiérrez** Marzo 26. 3m.

"La Estrella"

—GRAN LAVANDERIA DE ROPA A VAPOR—

Dirección: Barrio de la Soledad, esquina formada por la calle 25 Sur y la avenida Esta.—Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas de larga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa.—Pídase la tarifa de precios. Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sírvanse avisarlo al Director del establecimiento.—San José, 10 de enero. 1m.